

# Solidarité envers les Ukrainiens depuis la prison de Borgo

**A**u 97<sup>e</sup> jour de la guerre en Ukraine, l'exode des réfugiés ukrainiens se poursuit. Ils sont plus de 5 millions à avoir fui depuis l'offensive russe. Pour leur venir en aide, depuis plusieurs semaines, des actions humanitaires s'organisent. Des appels aux dons sont lancés. Une chaîne solidaire s'est formée et les détenus du centre pénitentiaire de Borgo ont souhaité en être un des maillons.

Récemment, un véhicule débordant de cartons de provisions s'est présenté devant les portes de l'épicerie solidaire, ouverte par le collectif Solidaire Corse Ukraine, dans le quartier de Montesoro. Un local accessible aux réfugiés tous les jeudis. A bord, des services civiques des services pénitentiaires d'insertion et de probation (SPIP) et le directeur adjoint du centre pénitentiaire de Borgo. « *Nous sommes venus pour déposer la collecte de denrées à laquelle ont participé près de 80 détenus* », confie Donatien Traversini, le directeur adjoint de la prison, agréablement « *surpris* » par le



Le volume collecté a dépassé toutes les attentes des bénévoles.

DOCS CM

volume de dons qu'a réussi à rassembler l'opération.

La démarche avait été lancée par le SPIP sur demande d'une personne détenue, Jean-Baptiste, qui a éprouvé l'envie de se mobiliser pour cette cause aux côtés de Héloïse Rey, conseillère

pénitentiaire d'insertion et de probation. Durant deux jours, le SPIP est allé à la rencontre des donateurs incarcérés dans le centre de détention comme au sein de la maison d'arrêt. Aucun n'a reçu d'aides extérieures. « *Ils ont cantiné et ont souhaité don-*

*ner aux réfugiés une part de leur pécule. On ne s'attendait pas à un tel engouement mais à l'évidence cette guerre et l'identité du peuple ukrainien les interpellent.* »

D'aucuns ont souhaité conserver l'anonymat. Dans cette population carcérale, même les plus démunis, sollicitent eux-mêmes une aide « indigente », ont voulu participer,

Ces boîtes de pâtes et de conserves qui constituent plusieurs dizaines de kilos de denrées alimentaires ont ainsi été acheminées au collectif pour un convoi sur front de guerre. « *Le collectif depuis le début du conflit s'est dit particulièrement touché par cette générosité de la part des personnes incarcérées, et a souhaité tourner une vidéo de remerciement qui sera diffusée sur le canal vidéo interne, livre Donatien Traversini. Par son action, la population carcérale du CP Borgo livre une belle leçon d'humanité.* »

Pour cette opération caritative, comme pour leur participation aux élections présidentielles, les détenus ont ainsi fait la démonstration que la citoyenneté ne se perdait pas derrière les murs.

**JULIE QUILICI-ORLANDI**



Les colis acheminés depuis la prison de Borgo ont constitué des dons importants pour les réfugiés ukrainiens.